

きみがいて  
たのしく遊び  
かたりあい  
たのしく学ぶ  
小学校

# 北方小学校だより

市川市立北方小学校

令和5年5月19日

校長 中村 由美子

## 自分の身を自分で守れる子に

新しい学年が始まりひと月余り。子ども達は、来週の運動会へ向けて練習に励んでいます。

さて、各地で地震が続いています。千葉県でも震度5強の地震がありました。地震などの自然災害を予知したり、防いだりすることは未だできません。しかし、被害を少しでも小さくする減災をすることはできます。

そこで、学校では、年間を通して、災害が起こった時に落ち着いて対応し、被害を最小限にする訓練を行っています。

5月9日、第1回避難訓練を行いました。大地震で火事が起きた時を想定し、新しい教室からどの経路でどうやって避難するのかを確認しました。

5月10日、集団下校訓練を行いました。集団下校は、大雨や不審者が出現した時など、個別の下校に不安がある場合、コースごとに職員が引率して下校を行います。翌日11日、高学年下校時に雷が鳴ったため、学校待機後、集団下校を行いました。前日に訓練を行っていたため、すぐに整列と人数確認ができ、速やかに下校をすることができました。



いつ、どのような災害が起きるかわかりません。「自分の身を自分で守る」力をつけるために、様々な想定訓練を行います。今後、不審者侵入を想定した訓練・予告なしの訓練、また交通事故防止教室など安全に関する様々な行事を予定しています。どんな事態になっても、状況を的確に判断し、自分の身を守るために、どのようにすればよいかを考え、行動できる子どもを育てていきたいと思えます。6月17日には、「引き渡し訓練」を行います。保護者の皆様には、お子様を引き取る手順や下校時の安全等について、ご確認をお願いいたします。

また、今年度は9月に下貝塚中学校ブロックで合同引き渡し訓練を行う予定です。

### 下貝塚中学校ブロックについて

北方小・大野小・宮久保小・下貝塚中の4校から成り、小中学校で連携することで危機対応や小から中へ滑らかな接続ができるようにしたものです。ブロックで「4つのあたりまえだけど大切なこと」をスローガンとして指導しています。

### 4つのあたりまえだけど大切なこと

- ①気持ちの良いあいさつをしよう。
- ②時間を守ろう。
- ③話を静かに聞こう。
- ④掃除を一生懸命に取り組もう。

## 令和5年度第1回学校運営協議会を行いました。

学校運営協議会とは、学校と地域の皆様が力を合わせて学校の運営にかかわり、地域と一体となって特色ある学校づくりを進めるための話し合いの場です。

本年度は、右記の方々に学校運営協議会委員をお願いし、お力をお借りしています。

5月17日（水）第1回会合がありました。令和5年度の北方小学校が目指す姿や方向性についてご承認をいただきました。

今年度も、創立50周年に向けて、地域の皆様とともに学校づくりを進めてまいります。

## お願い

### （水筒について）

来週の運動会へ向けて、元気に練習を行っています。子ども達の水筒が空になっている様子があります。運動会練習中は、多めの水分を持たせてくださいますようお願いいたします。水筒の中身は、水・お茶・スポーツドリンク等お子様と相談して決めてください。

### （熱中症予防について）

気温が高い日が多くなりました。運動会では、午前中外にいることとなりますので、冷却タオル等の熱中症を予防するためのグッズを使用することも可能です。名前を明記して持たせてください。

### （保険について）

学校では、多くの児童が生活しております。そのため、様々なことが不可抗力で起き、けがや物品の破損につながる場合があります。けがの場合は、先日お知らせしたスポーツ振興センターの保険で、医療費の対応ができますが、物品に対応する保険には加入しておりません。眼鏡や携帯電話等の破損については、ご家庭で総合保障対応等の保険のご加入をお願いいたします。